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国土交通省は8月８日、来年3月29日より羽田空港におい
て国際線を増便することを発表しました。
今回の計画では、板橋区上空を高度1220メートルという低
空で、午後３時から７時まで最大で２分に１回通過するもので、
大変危険です。さらに騒音も、幹線道路や騒 し々い街頭と同じ
レベルになり、おだやかに暮らせる状況ではなくなってしまい
ます。これまで区は「落下事故等を徹底調査し、原因を究明す
ること」「安全対策を強化し、再発防止に努めること」など、要
望をしてきました。渋谷・品川では区議会で「見直しを強く求
める」「容認できない」などとする意見書があげられています。

国土交通省は「地元の理解を得て進める」と答弁してきましたが、
理解は得られていません。
第２回定例会で出された「ルートを見直すよう国に意見書を出
して」という陳情は、自民・公明などの反対で否決されました。
首都圏の国際競争力強化や訪日外国人旅行者の受入れを優先
し、住民のくらしと安全をおろそかにすることは許されません。
今すぐ計画を撤回すべきです。
党区議団は、区民の不安解消のないまま計画をすすめるべ
きではないと7月29日に緊急申し入れを行っています。引き続
きみなさんと一緒に、運動を強めていきます。

都心上空低空
飛行の撤回を

認可保育所死亡事故で提言
板橋区内の認可保育所で2016 年9月に起きた0

歳児の午睡中の死亡事故をめぐり、事故検証委員

会による「検証報告書」が今年の8月30日に公開

されました。

区が当初、検証委員会すら設置しないとするな

かで、区議団は事故の直後から、検証委員会の設

置、区民への公開、事故防止対策としての保育職

員増員や研修費用の助成などを申し入れしてきまし

た。保育運動のみなさんの粘り強い働きかけもあ

り、2018 年にようやく検証委員会がスタート。年

度末には報告書がまとまりましたが、その公開はす

ぐにはされませんでした。そこで、区議団は今年の

6月議会で報告書の公開を求めていました。

検証委員会は、医師、弁護士、保育関係者3人

の計5人で構成。計 9回の聞き取りを開催し、「重

大事故再発防止策の提言」をまとめています。

8月の閉会中の文教児童委員会では、事故当時、

当該園では区が求める保育士配置基準が守られ

ていなかったことがあきらかになりました。

子どもの命を守るために早急に
提言の具体化を
さらに提言では「うつぶせ寝の危険性など睡眠

時の呼吸等の確認について、その手法を明示する

こと」「重大事故が発生した場合に、速やかに検

証が行われる仕組みを構築すること」「保育士の

年齢別配置基準の見直しを行うこと」などの指摘

がされています。保育士配置の引き上げをし、もっ

と保育士さんを増やさなければ子どもの命は守れ

ないという提言です。区議団はこの提言を早急に具

体化するよう、区に求めていきます。

もっと保育士さんの増員を！
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（写真は本記事とは関係ありません。）



日本共産党の生活・法律相談　気軽にお電話ください
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1,600の「やめて」の声に背を向ける板橋区

東上線高架化と駅前広場計画

「公衆喫煙所」
開設できず移転へ
署名3224筆　
住民の怒りの声が区を動かす！

区が新しく作った板橋区役所前駅隣の公衆

喫煙所。すぐ隣には地下鉄のエレベーターが

あり、人通りが多く、受動喫煙に対する心配、

ビルの所有者に事前説明がなかったことなど

が問題となっていました。

区議団は、7月 11日、区長に対し開設中止

と設置場所の再検討の申し入れを行いました。

８月 27日、区議会区民環境委員会では喫煙

所の設置中止・撤去を求める陳情は、継続審

議となり、区は、「現在の場所での開設は見送

らなければならない」として、移転する考え

を明らかにしました。

現在、板橋区は、本庁舎周辺の公共施設を再編する計画
をすすめています。対象となっているのは、「旧保健所」「北
側公有地」「情報処理センター」の3ヶ所。区の方針は、民
間事業者に土地を貸し付け、民間事業者が施設を建設し、
区が一部スペースを賃貸料を払って借り上げ、「余剰スペース」
を民間事業者が商業施設などにして活用するというものです。

公共施設は区民のために

この間、区民からも議会からも、旧保健所の跡地活用につ
いて、民間事業者の活用よりも、区民要求を聞き、行政機
能を充実させるために活用すべきだという声が上がり続けて
います。しかし、区は「庁舎の整備の問題であり、区民要求
を聞くことはしない」と答弁してきました。区民からは「計画
策定に区民意見の反映を」などを求める陳情が区議会に提
出され、2598筆の賛同署名が寄せられました。

�旧保健所に「板橋福祉事務所」
を移転…区が提示
区は、9月27日の企画総務委員会に、旧保健所に配置す
る行政機能の案を提示。「男女平等推進センター」の一元化
や「障害者の相談機能」、さらに「板橋福祉事務所」の設置
などが盛り込まれました。他にも産業振興課、暮らしと観光
課、商店街連合会事務局、消費者センター、区民相談室、
介護保険課（認定）、ＩＴ推進課なども含まれ、そのほとん
どが庁舎機能となっています。
旧保健所は、ほとんど行政スペースになるにもかかわらず、
区は、設計・施工・維持管理を一括して、民間の手法で行う
というＰＰＰ方式に固執する方針です。区民や区内事業者か
らは、なぜ庁舎建設を区が直接公共工事として行わないの
か、疑問の声が上がっています。

9割公共施設なのになぜ民間ビル建設！？
本庁舎周辺公共施設再編計画

住民も商店も「待った‼」の声
昨年 2月に発表された大山駅の「東上線
高架化と駅前広場」計画に住民と商店から
怒りが沸き起こっています。長年、駅の立
体化は「街を分断する高架化を避け、地下
化で」と要望が出されていたからです。駅
前広場計画は、地権者や住民・商店に説明
もないまま発表。都市計画審議会には「ほ
ぼ反対」の意見書が 1600 人を超えて提出
されました。

「高架化ありき」の進め方
「地下化」の要望が高いにも関わらず、「地
下化」の検証はほとんど行われていません。
都が行った検証は、地形的条件・除去でき
る踏切と通行できなくなる踏切の影響・総
事業費・のみの検証です。日影・騒音・振動・
地下水などの環境的な影響について、地下
と高架の場合の比較検証はなく、現在と高
架化した場合の比較だけです。また、土地
の価格や経済効果などの検証もされず、将
来的な町の発展を目指す計画とは言い難い
実態です。庁内で行われた駅前広場設置場
所の検討も「高架化」が前提です。高架化

6人反対で異例の都市計画審議会に
9 月 12 日の都市計画審議会は、傍聴席
が満席のなか開催。学識者や産業・商業な
どの団体代表、都や警察、消防などに加
え、４人の区議が参加する第三者機関です。
3人の委員から議論や調査の不足を理由に
「今回判断できない」と意見が出され、計
画決定に対する「判断を見送る動議」は 8
対 8の賛否同数に。会長判断で議決が実施
されましたが、6人の委員が「高架化と駅
前広場計画」に反対する異例の事態になり
ました。

拙速すぎる住民無視のまちづくり
住民の反対意見に背を向けて、審議会で
了承された高架化と駅前広場計画は、今年
中に都市計画決定が予定されています。し
かし、総事業費の積算根拠も示されず、高
架化による側道整備にかかる地権者には説
明会も行われていません。住民無視の計画
強行姿勢は許せません！

大山

移転が決まった公衆喫煙所（板橋区役所前駅そば）

ありきの計画だと言わざるをえません。


